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Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung des  
ADFC-Kreisverbandes Weilheim-Schongau am 2. März 2017 

Ort:   Nebenraum des Gasthauses „Schießstätte“ in Weilheim, Schützenstraße 28 
Zeit:   19.35  bis 21.20 Uhr 
Anwesend: 27 wahlberechtigte Mitglieder, keine Nichtmitglieder 
 
TOP 1: Begrüßung durch den Kreisvorsitzenden Dieter Schleiermacher 

Herr Schleiermacher eröffnete die Versammlung um 19.35 Uhr und begrüßte alle Anwesenden. Er 
stellte fest, dass zur heutigen Jahresmitgliederversammlung frist- und formgerecht eingeladen 
worden war. Außerdem gab er die im Einladungsschreiben mitgeteilte Tagesordnung bekannt. 
 
TOP 2: Kassenbericht und Kassenprüfung (Ina Benesch, Karl Konrad, Andreas Rattinger) 

Die vom Vorstand beauftragte Schatzmeisterin Ina Benesch stellte den Kassenbericht vor: 
 

Stand 01.01.2016                731,- € 
Einnahmen   4290,- € 
Ausgaben      3780,- € 
Überschuss     510,- €   
Stand 31.12.2016                1241,- € 

 

Einnahmen     Ausgaben 

Mitgliedsbeiträge   1338,- €   Pavillon                1864,- € 

Spenden                   1228,- €   Polo-Shirts             436,- € 

Zuschuss Pavillon     500,- €   Darlehen 1. Rate  500,- € 

Darlehen Pavillon   1000,- €   Tourenflyer           155,- € 

 

Die Rechnungsprüfer Andreas Rattinger und Karl Konrad hatten die Kassenprüfung durchgeführt. 
Andreas Rattinger bestätigte eine sorgfältige Prüfung der Finanzen und deren ordnungsgemäße 
Führung. 

 
TOP 3: Tätigkeitsberichte: Rückblick und Ausblick 

a) Mitgliederentwicklung 2015-2016 (Bericht Dieter Schleiermacher) 
 
Stand 1.1.2015:  213 Mitglieder 
Stand 31.12.2015:  263 Mitglieder 
Stand 31.12.2016:  270 Mitglieder 
Zuwachs :   57 Mitglieder 
 

b) Anschaffungen 2016 (Bericht Dieter Schleiermacher) 
 
- Pavillon für ADFC-Infostände 
- Polohemden mit dem Aufruck „ADFC Weilheim-Schongau“ für Aktive 
  
Herr Schleiermacher dankte den Sponsoren, die diese Anschaffungen ermöglicht hatten: 
Biomarkt Biomichel, Dachsbräu-Stüberl, Optik und Akustik Röhrig, Dr. Fanziska Pfäffl, den 
Vereinigten Sparkassen im Landkreis, zeitlos mobil und Zweirad Staudinger. 
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c) Infostände 2016 (Bericht Dieter Schleiermacher) 
 
- Weilheim, Samstag 30. April mit Schwerpunkt Radverkehrspolitik 
- Weilheim, Sonntag 26. Juni zum Auftakt der Aktion Stadtradeln 2016 
- Weilheim, Samstag 17. September zum Europäischen Tag der Mobilität 
- Penzberg, Sonntag 16. Oktober zum Kirchweihmarkt 
 

d) Besuchte Veranstaltungen 2016 (Bericht Dieter Schleiermacher) 

- Landesversammlung in Ismaning (Isabel Fischer, Dieter Schleiermacher) 
- Tourenleiterseminar in Eichstätt (Manfred Broichhaus): Damit hat der ADFC 
   Weilheim-Schongau nunmehr vier zertifizierte Tourenleiter. 
- Typo 3-Schulungen in München (Manfred Broichhaus, Isabel Fischer, Dieter Schleiermacher) 
- Vorständetreffen in München (Dieter Schleiermacher) 
- Südost-Forum in Hersbruck (Isabel Fischer) 
- ADFC- Regionaltreffen in München (Isabel Fischer, Dieter Schleiermacher) 
- Erste Hilfe Lehrgang in Kaufering (Renate Blum, Isabel Fischer) 
- Landesverband Arbeitsgruppe „Kreisverbände - Ortsgruppen“ (Isabel Fischer) 
- Landesverband AK „Beitragsverteilung“ (Dieter Schleiermacher) 

e)   Radverkehrspolitik (Berichte Dieter Schleiermacher und Ernst Roeckl) 

Radverkehr in Weilheim und im Landkreis (Bericht Dieter Schleiermacher):  

- Neue Fahrradstraße am Betberg in Weilheim nach einstimmigem Beschluss im 
   Verkehrsausschuss 
- Radwegegesamtkonzeptes für den Landkreis Weilheim-Schongau: Auf Kreisebene wurde 
  beschlossen, dieses Thema nunmehr anzugehen. Herr Rehbehn vom Landratsamt wird sich 
  um die Beauftragung eines Planungsbüros kümmern. Die Konzeptentwicklung wird 2 bis 3 
  Jahre in Anspruch nehmen. 
- Benennung eines Radwegebeauftragten für den Landkreis: In dieser Sache gibt es noch 
  keinen Fortschritt. Wünschenswert wäre es, wenigstens einen Ansprechpartner zu haben. 
- Neue Radwege an der nördlichen Münchner Straße und an der Deutenhauser Straße in 
  Weilheim: Stadtratsbeschlüsse dazu gibt es; die Umsetzung fällt bei den  
  Haushaltsberatungen jedoch regelmäßig durch. 
- Ein die Kreisstraße begleitender Radweg zwischen Oberhausen und Peißenberg: An diesem 
  Thema arbeitet der ADFC seit Jahren. Momentan geht es nicht weiter. Im Rahmen des 
  geplanten Radwegegesamtkonzeptes wird es hoffentlich klappen. 

Radverkehr in Penzberg (Bericht Dieter Schleiermacher) 

- ADFC-Stellungnahme zur Radwegebenutzungspflicht in Penzberg 
- Mitarbeit von drei ADFC-Mitgliedern bei der Erkundung einer Radroute im Stadtbereich  
  gemeinsam mit dem Penzberger Stadtbaumeister und dem Penzberger 
  Klimaschutzbeauftragten 

Die Stadtverwaltung Penzberg setzt häufig Verbesserungen für den Radverkehr um. 

Radverkehr in Fischen (Bericht Ernst Roeckl) 
 
Trotz Briefwechsel und mehrerer Gespräche mit dem Landratsamt wurden die Vorschläge 
des ADFC zur Verbesserung der Radverkehrssicherheit in Fischen bisher nicht aufgegriffen:  
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- die dringend nötige Verbreiterung der Ortsdurchfahrt durch Fischen 
- die Gestaltung des straßenbegleitenden Wirtschaftsweges vor dem REWE mit Vorfahrt für 
  Radler und Aufbringen von roter Farbe (ähnlich der nördlichen Münchener Straße in 
  Weilheim)  

Radverkehr Ammersee-Süd (Bericht Ernst Roeckl) 

- Das Projekt Radweg an der Birkenallee ist inzwischen27 Jahre alt. Die im Dezember 2016  
  fertiggestellte Machbarkeitsstudie kommt zum Ergebnis, dass ein solcher Radweg  
  naturschutzrechtlich wohl machbar ist. Derzeit wird die Studie wird vom Bayerischen 
  Umweltministerium geprüft. Sollte diese Prüfung günstig ausfallen, würde ein  
  Planfeststellungsverfahren eröffnet.  
- Der lang ersehnte Radweg zwischen Raisting und Dießen wurde von den beiden Gemeinden 
  zwischenzeitlich beschlossen. Dieser Beschluss wird demnächst umgesetzt werden. 

Ernst Röckl lädt die Mitglieder ein, in der ADFC-Arbeitsgruppe Radverkehr mitzuwirken. 
Derzeit habe diese nur drei regelmäßig aktive Mitglieder (Jan Meyer, Ernst Roeckl, Dieter 
Schleiermacher). Angesichts der vielen anstehenden Themen brauche die Arbeitsgruppe 
Unterstützung.  

f) Touristik (Bericht Dieter Schleiermacher) 

- Überarbeitung der Regionalkarte Bayerische Seen des BVA-Verlages in Zusammenarbeit mit 
  den ADFC-Kreisverbänden Landsberg und Starnberg (Manfred Broichhaus, Jan Meyer). Für 
  diesen Beitrag bekommt der ADFC Weilheim-Schongau vom BVA-Verlag 100 Karten  
  geschenkt. 
- Betreuung einer Schweizer Radseniorengruppe vom 27. Juni bis 1. Juli. (Manfred 
  Broichhaus, Isabel Fischer, Dieter Schleiermacher) 

g) Stammtische / Vorträge (Bericht Dieter Schleiermacher) 
 
11 Stammtische und 11 Aktivenrunden fanden seit März 2016 statt. Im Rahmen der 
Stammtische wurden mehrere Vorträge gehalten: 
- Vortrag zum Thema "Radfahren, Gesundheit und andere Balance-Akte" (Dr. med. Peter 
   Vogt) 
- Diskussion zum Thema Verkehrssicherheit mit Vertretern von Politik und Verwaltung. 
- Videovorführung vom Lichtkunstfestival Weilheim (Dieter Schleiermacher) 
- Führung durch das Weilheimer Schützenmuseum (Ludwig Reitzer) 
 

h) Touren 2016 (Bericht Andreas Rattinger)
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Die Zahl der Touren war trotz 11 ausgefallener Touren nur leicht rückläufig dank 8 
ungeplanter Touren, davon 5 mit Schweizer Gästen. 
Für 2017 sind etwas mehr Touren geplant.  

Geringfügig mehr Teilnehmer ausschließlich wegen 73 Schweizer Gast-Teilnehmern: 

 

 

 

Gibt es einen Trend zu weniger Kilometern? 

 

 

 

Erkenntnisse aus den Tourendaten 2016: 

Beobachtungen:  

- Längere Touren weniger gefragt 
- Mehr Teilnehmer bei Touren mit Programm oder „Genusstouren“ 
- Mehrtagestouren nicht attraktiv genug? 
- Zu viele Höhenmeter pro Tour? 
- Kaum „neue“ Teilnehmer 
- Stärker aktive Teilnehmer werden älter 
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Konsequenz: 

- Größeres Angebot an kürzeren Touren 
- Mehr Touren mit Events (Besichtigung, definiertes Einkehrziel...) 
- Mehrtagestouren auf reduziertem Niveau 

Ausblicke auf 2017: 

- Touren im Detail sind auf unserer Website und dem Tourenflyer aufgeführt. 
- Für ungeplante und spontane Touren lohnt sich immer mal wieder ein Blick auf unsere  
  Website. ADFC-Mitglieder werden auch per Rundmail benachrichtigt. 

TOP 4: Diskussion, Fragen, Anregungen 
 
Es gab keine Wortmeldungen. 

TOP 5: Antrag auf Entlastung des Vorstandes  
 
Andreas Rattinger stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wurde bei zwei 
Enthaltungen von 25 Mitgliedern angenommen. 
Andreas Rattinger stellte ebenfalls den Antrag auf Entlastung der Schatzmeisterin Ina Benesch. 
Dieser Antrag wurde von 26 Mitgliedern bei einer Enthaltung angenommen.  
 
TOP 6: Neuwahlen des Vorstandes und der Kassenprüfer (Wahlleitung Andreas Rattinger und Dieter 
Schleiermacher) 
 
Andreas Rattinger fragte die anwesenden Mitglieder, ob sie die Durchführung der anstehenden 
Wahlen ohne Wahlzettel per Handzeichen befürworten würden. Sein Vorschlag wurde ohne 
Enthaltung einstimmig angenommen.  
 
Wahlen der Mitglieder des Vorstandes und des Kreisvorsitzenden 

 
Andreas Rattinger stellte die Kandidaten, die sich für den Vorstand zur Wahl stellen, vor: Ina 
Benesch, Ernst Röckl und Dieter Schleiermacher. Dieter Schleiermacher schlug den an diesem Abend 
abwesenden Jan Meyer vor, dessen schriftliche Bereitschaftserklärung zur Kandidatur für den 
Vorstand ihm vorliegt. Auf die Frage, ob sich weitere Mitglieder zur Wahl stellen, kam keine 
Interessensbekundung.  
 
Bei der anschließenden Wahl wurden als Vorstandsmitglieder gewählt: 
 
-   Ina Benesch (26 Ja-Stimmen; 1 Enthaltung, keine Nein-Stimme). Ina Benesch nahm die Wahl an.  
-   Jan Meyer (27 Ja-Stimmen; keine Enthaltung; keine Nein-Stimme). Stellvertretend für und im 
    Auftrag von Jan Meyer nahm Dieter Schleiermacher die Wahl an. Der Auftrag liegt Herrn 
    Schleiermacher schriftlich vor) 
-   Ernst Roeckl (26 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimme). Ernst Roeckl nahm die Wahl an. 
-   Dieter Schleiermacher (26 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimmen). Dieter Schleiermacher 
    nahm die Wahl an. 
 
Dieter Schleiermacher erklärte seine Bereitschaft, wieder für das Amt des Kreisvorsitzenden zu 
kandidieren.  
Mit 27 Ja-Stimmen, ohne Enthaltung und ohne Nein-Stimme wurde er gewählt. Dieter 
Schleiermacher nahm die Wahl an. 
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Wahl der Rechnungsprüfer  
 
Dieter Schleiermacher schlug Karl Konrad und Andreas Rattinger als Kandidaten vor und führte die 
Wahlen durch. 
 
- Karl Konrad erhielt 26 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung. Karl Konrad nahm die Wahl an. 
- Andreas Rattinger erhielt 26 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung. Andreas Rattinger nahm die Wahl an. 

TOP 7: Schlussworte (Dieter Schleiermacher) 
 
Der frisch wiedergewählte Kreisvorsitzende dankte den Mitgliedern für ihr Vertrauen. Ebenso dankte 
er den ausscheidenden Vorstandsmitgliedern und allen Aktiven. 

Die Versammlung war um 21.20 Uhr beendet. 

 

 

 

Weilheim, den 9. März 2017 
 
Isabel Fischer      Dieter Schleiermacher 
Schriftführung      Kreisvorsitzender 


